

# "Dem Wahren, Guten, Schönen, soll unser Lied ertönen" : Vereinsfahne des Männerchors Oerlikon

Autor(en): **Burlet, Jürg**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Die Sammlung : Geschenke, Erwerbungen, Konservierungen / Schweizerische Nationalmuseen = Les collections : dons, acquisitions, conservations / Musées Nationaux Suisses = Le collezioni : donazioni, acquisizioni, conservazioni / Musei Nazionali Svizzeri**

Band (Jahr): - **(2000-2001)**

PDF erstellt am: **13.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-381881>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## FAHNEN | DRAPEAUX | BANDIERE

### «DEM WAHREN, GUTEN, SCHÖNEN, SOLL UNSER LIED ERTÖNEN» – VEREINSFAHNE DES MÄNNERCHORS OERLIKON



1|

Der Männerchor Oerlikon hat im Berichtsjahr dem Landesmuseum geschenkweise seine historische Vereinsfahne übergeben. Dabei handelt es sich um die zweite Vereinsfahne des 1873 gegründeten Männerchors, die aus dem Jahre 1898 stammt [1]. Die Fahne wurde damals zum Jubiläum des 25-jährigen Bestehens des Vereins zum Preis von Fr. 650.– angeschafft und war bis ungefähr 1927 in Gebrauch. Hergestellt wurde sie von der Firma Fräfel & Cie. in St. Gallen und ist 1898, zusammen mit einem gestickten Bandelier, abgeliefert worden. Obwohl der Zahn der Zeit dem Seidengewebe arg zugesetzt hat, sind die Stickereien noch erstaunlich farbfrisch erhalten geblieben und bilden ein schönes Zeugnis für den Stil der Vereinsfahnen jener Epoche. So ist die eine Seite der Fahne blau, die andere weiss; in Frakturschrift ist auf der Vorderseite «Männerchor Oerlikon 1898» gestickt und auf der Rückseite der Sinnspruch «Dem Wahren, Guten, Schönen, soll unser Lied ertönen», als zusätzlicher Schmuck ist hier ein Lorbeerkranz mit Lyra und Klarinette gestickt. Zusammen mit der Fahne wurde dem Museum ein Exemplar der «Denkschrift zum fünfzigjährigen Jubiläum, 1873–1923» übergeben. Der Männerchor Oerlikon besteht noch immer und singt seit 1995 in Chorgemeinschaft mit dem Männerchor Liederkranz. (LM 81946)

1| Der Männerchor Oerlikon an einem Sängersfest um 1911 mit der Vereinsfahne von 1898.